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Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Danny Freymark (CDU)

vom 20. Juni 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 21. Juni 2022)

zum Thema:
Politische und zivilgesellschaftliche Bildungangebote der Jane-Addams-Schule

und Antwort vom 06. Juli 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 07. Juli 2022)



Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie

Herrn Abgeordneten Danny Freymark (CDU)

über

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/12239

vom 20. Juni 2022

über Politische und zivilgesellschaftliche Bildungsangebote der Jane-Addams-Schule

________________________________________________________________________________

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Welche Projekte und Maßnahmen zur politischen Bildung wurden seitens der Jane-Addams-Schule in
den letzten 5 Jahren umgesetzt und sind für dieses Jahr noch geplant (bitte einzeln aufgegliedert nach den

Abteilungen I, II, III und IV der Schule)?

Zu 1.: Projekte und Maßnahmen zur politischen Bildung sind in allen Bildungsgängen und

damit allen Abteilungen integraler Bestandteil der Bildungs- und Erziehungsarbeit der

Schule gemäß § 1 Schulgesetz. Beispiele hierfür sind: Planspiele zur EU und zur UNO,

Exkursionen zu historischen und politischen Lernorten, Durchführung von Wahlen für

Jugendliche unter 18.

2. Wie häufig ermöglichte die Jane-Addams-Schule in den letzten 5 Jahren Klassenbesuche im Berliner

Abgeordnetenhaus, dem Deutschen Bundestag oder sonstigen Parlamenten

Zu 2.: Grundsätzlich ermöglicht die Jane-Addams-Schule Klassenbesuche in

Parlamenten. Diese Bildungsoption wurde aufgrund der didaktisch-methodischen

Passung sowie der Interessenlage der Schülerschaft vier Mal genutzt.
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3. Wie viele gemeinsame Veranstaltungen mit Bezirksverordneten, Mitgliedern des Abgeordnetenhauses

sowie Mitgliedern des Bundestages wurden in den letzten 5 Jahren von der Jane-Addams-Schule
durchgeführt und sind noch für das laufende Jahr geplant (bitte einzeln aufgegliedert nach den Abteilungen

I, II, III und IV der Schule sowie nach Art der Veranstaltung)?

Zu 3.: Es fanden Veranstaltungen mit Frau Bundeskanzlerin Merkel, Frau Bundesministerin

Lamprecht, dem Vertreter der Europäischen Kommission in Deutschland, Herrn Kühnel

und eine Podiumsdiskussion mit Herrn Gelbhaar mit der gesamten Schulgemeinschaft

statt. Darüber hinaus wurden in Abteilung II Projektarbeiten durchgeführt, bei denen

Interviews mit diversen Abgeordneten durchgeführt wurden.

4. Wie viele Anfragen von Bezirksverordneten, Mitgliedern des Abgeordnetenhauses sowie Mitgliedern des
Bundestages für Treffen, Telefonate oder Veranstaltungen erreichte die Jane-Addams-Schule in den letzten

5 Jahren und wie wurden diese beantwortet?

Zu 4.: Abgeordnete nutzen vielfältige Möglichkeiten, um mit Schüler-, Lehrerschaft oder

der Schulleitung in Kontakt zu treten, so dass eine verlässliche Zahl für die Jane-Addams-

Schule nicht ermittelt werden kann.

5. Wie viele gemeinsame Veranstaltungen mit der Bundeswehr wurden in den letzten 5 Jahren von der

Jane-Addams-Schule durchgeführt und sind noch für das laufende Jahr geplant (bitte einzeln aufgegliedert
nach den Abteilungen I, II, III und IV der Schule sowie unter Nennung der jeweiligen Veranstaltung)?

Zu 5.: An der Jane-Addams-Schule wurden im angefragten Zeitraum drei mehrtägige

Veranstaltungen gemeinsam mit der Bundeswehr durchgeführt.

6. Wie viele gemeinsame Veranstaltungen mit Vertretern des Ehrenamts und sonstigen

Organisationsformen der Zivilgesellschaft wurden in den letzten 5 Jahren von der Jane-Addams-Schule

durchgeführt und sind noch für das laufende Jahr geplant (bitte einzeln aufgegliedert nach den Abteilungen
I, II, III und IV der Schule sowie unter Nennung der jeweiligen Veranstaltung und Kooperationspartner)?

Zu 6.: Diese Daten liegen in der gewünschten Detailliertheit nicht vor.

7. Welcher Zeitraum zwischen Terminanfrage und Durchführung ist seitens des Senats angemessen, in der
eine Schule einen Austausch zwischen Parlamentariern und einem Vertreter der Schule gewährleisten muss

und stimmt der Senat damit überein, dass ein Zeitraum von 8 Wochen zu lang ist?

Zu 7.: Grundsätzlich ist eine zeitnahe sowie methodisch-didaktisch und pädagogisch

angemessene Einbeziehung von Parlamentarierinnen und Parlamentariern bei der

Umsetzung des Bildungsauftrags der Schule vorzusehen. Eine allgemein verbindliche Frist
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wird den Schulen hierbei nicht vorgeschrieben, da z. B. den Herausforderungen im

Umgang mit der Pandemie in der letzten Zeit Vorrang eingeräumt werden musste.

8. Welche Mittel wurden wofür seitens der Jane-Addams-Schule aus dem Verfügungsfonds in den letzten 5
Jahren verwendet?

Titel Bezeichnung 2017 2018 2019 2020 2021

42780 Aufwendungen für freie

Mitarbeiterinnen und

Mitarbeiter zur

Unterstützung von Schulen

aus dem Verfügungsfonds

669,75 0,00 0,00 0,00 6.991,25

52580 Fortbildung und

Qualifizierung zur

Unterstützung von Schulen

aus dem Verfügungsfonds

0,00 580,00 20.499,68 0,00 6.568,80

53480 Sachausgaben zur

Unterstützung von Schulen

aus dem Verfügungsfonds

0,00 3.801,75 0,00 10.588,34 9.560,53

68480 Zuschüsse für Träger zur

Unterstützung von Schulen

aus dem Verfügungsfonds

13.474,58 21.244,86 4.622,40 11.935,34 1.979,50

51980 Kleine

Instandhaltungsarbeiten

zur Unterstützung von

Schulen aus dem

Verfügungsfonds

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Summe 14.144,33 25.626,61 25.122,08 22.523,68 25.100,08

9. Wie häufig fand in den letzten 5 Jahren an der Jane-Addams-Schule ein „Tag der offenen Tür“ statt, wie

viele Gäste besuchten diese Veranstaltung durchschnittlich und wie häufig waren Politiker als Gäste
geladen?

Zu 9.: Die Jane-Addams-Schule organisiert jährlich einen „Tag der offenen Tür“ an

beiden Schulstandorten. Dabei liegt der Fokus darauf, die potentielle Schülerschaft über

das Bildungsangebot der Schule zu informieren.
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10.Wie viele Schülersprecherwahlen fanden binnen der letzten 5 Jahre an der Jane-Addams-Schule statt,
wie gestaltete sich die Wahlbeteiligung und wie ist sichergestellt, dass diese Wahlen jedes Jahr

durchgeführt werden

Zu 10.: Die Wahlen gem. § 84 Schulgesetz finden an der Jane-Addams-Schule jährlich

statt. Zur Erhöhung der Partizipation besteht eine Kooperation mit einem freien Träger.

11.Wie viel Bildungsurlaub wurde vom Personal der Jane-Addams-Schule in den letzten 5 Jahren wofür

beantragt und genehmigt oder abgelehnt (bitte detailliert aufgegliedert nach Jahren, bewilligtem

Bildungsurlaub, abgelehnten Bildungsurlaub mit Begründung sowie nach den Abteilungen I, II, III und IV der
Schule)?

Zu 11.: Diese Daten liegen in der gewünschten Detailliertheit nicht vor.

Berlin, den 6. Juli 2022

In Vertretung

Aziz Bozkurt

Senatsverwaltung für Bildung,

Jugend und Familie


